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Ce passage d’Evangile vient après celui de dimanche dernier, avec la 
Transfiguration. A nouveau, Jésus se situe en zone hors juive. Césarée de Philippe 
est aux confins nord de la Galilée, loin des autorités. Le questionnement de Jésus 
semble difficile pour être fait hors de la portée des autorités juives de Jérusalem. 
En effet, Jésus ressent des réticences à cause de l’autorité qu’il manifeste, par la 
popularité qu’il acquiert auprès des foules et particulièrement des pauvres, des 
exclus de la société. 
La première question permet de reprendre le ‘quand dira-t-on’ du monde 
environnant : Aux dires des gens, qui est le Fils de l’homme ?  Les réponses citées 
sont intéressantes car elles nous disent le questionnement du peuple quant à 
l’attente messianique de l’époque. 
L’attente messianique s’exprime à travers la figure de Jean le Baptiste ; avec lui 
vient un souffle nouveau par son appel radical à la conversion et le geste qui en 
suit : le baptême. La figure du prophète Elie est aussi intéressante ; elle 
renouvelle le souffle de l’Esprit et son absolu, comme ce fut le cas du prophète, 
enlevé sur un char de feu, et dont on attendait le retour. Enfin, la figure du 
prophète Jérémie, malgré ses promesses de malheur (à cause de la désobéissance 
des rois, des chefs et du peuple) mais qui exprimait sans fin la miséricorde divine 
à qui acceptait de l’entendre. Ils expriment quelque chose du mystère du Fils de 
l’homme, figure privilégiée d’un envoyé de Dieu, pour accomplir la libération 
d’Israël. 
La 2ème question est plus difficile ; elle engage ses auteurs. Qui osera répondre ? 
Simon-Pierre est le plus audacieux et le plus téméraire ! C’est aussi au nom des 
Douze qu’il s’exprime : Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant ! Les deux 
expressions, dans l’Ancien Testament, ont le même sens d’un homme privilégié 
de la part de Dieu. Ce n’est qu’après la résurrection que ces expressions 
prendront le sens que nous leur accordons normalement : l’égal du Père, Dieu le 
Fils unique. 
Cette foi de Pierre, avec les Douze, fonde la mission extraordinaire que Jésus leur 
donne : Tu es Pierre, et sur cette pierre, je bâtirai mon Eglise. Véritable 
nouveauté, puisque le peuple d’Israël, la première Alliance, était sur les douze fils 
de Jacob-Israël. Mais pour le nouveau peuple de l’Alliance en Jésus Christ, la 
mission de l’Eglise est de poursuivre l’œuvre de Jésus Christ ; et particulièrement 
la mission salvifique, celle de la miséricorde, du pardon : Tout ce que tu auras lié 
sur la terre sera lié dans les cieux ; tout ce que tu auras délié… Eglise de Jésus 

Christ fondée sur la foi des Apôtres, nous avons le pouvoir de la miséricorde de 
lier ou mieux de délier sur la terre pour vivre un Peuple de Liberté dans l’Amour. 
 
 

 

 
  

 

 

 


